
8
Долинская правда6 ноября 2020 г. Спорт

Как рассказал Владимир Ко-
валенко, директор ФГБУ «Управ-
ление «Сахалинмелиоводхоз», 
по федеральной программе вос-
становления плодородия земель 
планируется фактически реани-
мировать две мелиоративные 
системы «Соколовского» – Ай-
скую и Лебяжью. Обе находятся 
вблизи села Советского, их об-
щая площадь – 850 га.

– Работы мы планируем на-
чать в 2023 году, – пояснил 
руководитель ФГБУ. – Это по-
зволит ввести в оборот поля на 
большом пространстве, выра-
щивать на них корма, потреб-
ность в которых ощутима, ведь 
сельхозпредприятие наращивает 
объемы заготовки мяса в рамках 
реализации областной програм-
мы развития агропромышлен-
ного сектора. Пока эти системы 

НА ПОЛЯ «СОКОЛОВСКОГО» ПРИДУТ МЕЛИОРАТОРЫВ скором времени в Долинском районе намечается 

масштабное возвращение к жизни мелиоративных си-

стем, заброшенных в годы кризиса и ставших жизнен-

но необходимыми для реализации амбициозных пла-

нов возрождения и развития сельского хозяйства на 

Сахалине. СПК «Соколовский» здесь отводится далеко 

не последняя роль.

Сельское хозяйство

используются процентов на де-
сять, поэтому на них невозмож-
но выращивать нужный объем 
кормовых трав. Без мелиорации, 
то есть отвода лишней влаги с 
земли, этого не добьешься.

А уже в следующем, 2021 
году техника и специалисты 
«Сахалинмелиоводхоза» нач-
нут работы на землях того же 
сельхозпредприятия вблизи 
села Сокол. В рамках указан-
ной областной программы 
развития аграрной отрасли 
предстоит основательно при-
вести в порядок две системы 
– Западно-Соколовскую и Горь-
ковскую. Их судьба типична 
– долгое время за ними не сле-
дили, поэтому отдача от них 
стала скромной. Горьковская 
используется сейчас процентов 
на 15, Западно-Соколовская – 

на 60. На них намечены проти-
вопаводковые мероприятия на 
площади в 226 га. Это позволит 
защищать посевы от подтопле-
ний. Какие от них бывают по-
следствия, наглядно показа-
ло стихийное бедствие осени 
2015 года, когда вместе с по-
лями топило часть села Сокол. 
Кстати, для защиты сельчан в 
2016 году управление «Саха-
линмелиоводхоз» построило 

дамбу длиной 2,5 км – в рамках 
областной программы защиты 
от чрезвычайных ситуаций.

Вместе с противопаводко-
выми мероприятиями регио-
нальная программа предусма-
тривает реконструкцию обеих 
этих систем, а также Такой-
ской осушительной системы 
(она расположена севернее 
Сокола) на площади 197 га. Во-
допропускные трубы заменят, 

дренажные канавы очистят от 
деревьев и растительности. Где 
надо, восстановят дороги.

Полностью реализовать пла-
ны на Горьковской, Лебяжьей, 
Западно-Соколовской и Такой-
ской осушительных системах 
«Соколовского» мелиораторы 
рассчитывают в 2024 году.

Иван ДЕМЬЯНОВ.

Фото из интернет-ресурсов.

Первыми на площадку выш-
ли женщины – девять команд, 
затем – восемь мужских. Завер-
шали турнир ветераны – три 
южно-сахалинских сборных и 
долинский «Ветеран». Возраст 
участников – от 50 лет.

– Мужские и женские коман-
ды разделили на подгруппы, в 
каждой выявлялись победите-
ли и призеры. Ветеранские ко-
манды играли «в круг», каждая 
с каждой. В первой встрече мы 
состязались с представителями 
«Рыбака» и «сделали» их всухую, 
2:0. Во второй обыграли «Дина-
мо» с таким же счетом. В третьей 
одержали победу над «ХМБ», 2:1, 
– рассказал тренер и участник 
«Ветерана» Бабир Исмаилов.

По результатам турнира золо-
то досталось долинцам, серебро 
– «Динамо», бронза – «Рыбаку». 

– В этом чемпионате мы 
принимаем участие более деся-
ти лет, и последние пять удер-
живаем лидерскую позицию. 
Как обычно, самой сложной 
и насыщенной была борьба с 
«динамовцами», это достой-
ные соперники: точно подают, 
сильно атакуют и креативно 
комбинируют. Но нам в оче-
редной раз удалось их обойти, 
– улыбается Бабир Исмаилов. 
– После соревнований ко мне 
часто подходят и спрашивают: 
«Ну вот как так происходит: 
приезжает маленький Долинск 
и всех обыгрывает?» Может 
быть, со стороны кажется, что 
победа дается нам легко. Но 
это не так: мы тщательно го-
товимся ко всем спортивным 
мероприятиям, много трениру-

Победа снова у «Ветерана»

Долинская команда «Ветеран» одержала очередную победу в XVIII региональном 

чемпионате по волейболу «Золотая осень Сахалина», прошедшем в областном цен-

тре 29 – 31 октября. В соревнованиях приняли участие свыше 20 команд. 

емся. Любовь к волейболу у нас 
в крови, она дает нам вторую 
молодость. 

– Большое количество ко-
манд-участниц на этих со-
ревнованиях в очередной раз 
доказало, что волейбол в Саха-
линской области процветает, 
но в нашем районе дела об-
стоят иначе. Школьники этим 
видом спорта практически не 
занимаются – не хватает тре-
неров, – отметил Б. Исмаилов. 

– Очень надеюсь, что со време-
нем ситуация изменится. 

Напомним, долинская ко-
манда – многократный чемпи-
он по волейболу Сахалинской 
области, Дальнего Востока. Ее 
представители – Сергей Кир-
санов, Игорь Стасюк, Бабир 
Исмаилов – входят в состав 
островной сборной, которая 
каждый год выезжает на «Шма-
ковскую весну» и является 
многократным чемпионом и 

призером этих престижных 
соревнований (они проходят в 
мае в Приморье).

Турнир «Золотая осень» ве-
дет историю с 2003 года. Сна-
чала в нем участвовали только 
мужчины, с 2006 года – и жен-
щины. Ветеранский турнир 
проводится с 2016 г.

Вера КАНИБОЛОЦКАЯ.

Фото из архива 

Б. Исмаилова.

Из аварийного 

жилья – в комфортное 
Жильцам аварийного дома 

на улице Горняцкой, 17 в Быкове 
вручили ключи от новых квар-
тир. Мужчина переехал в дом 
№ 20 на этой же улице, женщи-
на – на ул. Шахтерскую, 10.

Эти квартиры относились к 
пустующему муниципальному 
жилому фонду. В них сделали 
капитальный ремонт, и они 
стали безопасными, удобными 
и комфортными для прожива-
ния. Ремонт длился 1 месяц в 
рамках муниципального кон-
тракта.

– Что здесь было до ремонта – 
не описать словами. Работы вы-
полнены в соответствии со всеми 
нормами и правилами. Сейчас 
это красивые и уютные квар-
тиры, в которых будет приятно 
жить, – сказала председатель 
КУМС Татьяна Безденежных.

Пресс-служба администрации 

Долинского района.




